



Esos elegantes...

Esos elegantes que no dejan dormir a los pacíficos ciudadanos de San Sebastián, van a acabar por volver loca a toda la ciudad. El afán de presumir en unos días de campeonato de velocidades, les hace ver en cada calle donostiarra un circuito y en cada humilde "taxi" un temible competidor.

Van por ahí, con su volante en las manos, muy orgullosos de su trascendental misión en época de circuito. Porque ellos son los predecesores de los futuros campeones; ellos son los que van a ganar primero el campeonato.

En cuanto van por la calle a un modesto viandante, abren el escape, encogen los hombros, fruncen el ceño y se dicen: "¡Allá va eso!" Y, luego, a solas, comentan: "¡Soy un 'tío' muy grande!"

Estos simuladores de velocidades se ocultarán el día del Gran Premio en lo más profundo de una tribuna y verán pasar, con pánico, los punitos de colores que cruzarán, como rayos, la carretera. Y dirán a sus amigos al día siguiente:

—Bah! Yo solo en la Avenida, sin tanto aparato y con guardias de la porra, batí ayer todos los "records".

Y, desde luego, esos elegantes están "batiendo" todos los días el "record" de arrancar el sueño a los pacíficos donostiarros.

Parece que salen por ahí como quien dice:

—Voy a ver cuántos dolores de cabeza llevan hoy!

Y recorren las calles con la misma prosopopeya que si fueran los verdaderos "records".

5.000.000 de visitantes

Santoral

Día 17 de Julio, sábado.—La Humildad de Nuestra Señora. Santos Alejo y León TV, patrón; Jacinto, Generoso y Federico, mártires; Santa Marcellina, virgen; Donata, mártir.

Sol sale á las 5'47 y se pone á las 8'47.

Luna en cuarto creciente el día 18, en Libra.

Viales

Llegaron ayer de Madrid los señores de Otañez.

—El conde viudo de Nájera ha llegado de la corte.

Grandes cafés París y de la Paz

Desde el día 15 grandes conciertos de 2 y media á 3 y media y de 6 y media á 8 de la tarde y 10 á 11 y media por un notable trío.

—De Zaragoza han venido los señores de Sancho Arroyo (don José) con sus hijos, la señora de don Francisco Martín con los suyos, y don Enrique Aubá con su familia.

L'ELGANCE Fábrica de impermeables y gabardinas. Place de la République. — HENDAYE

Vinieron de Madrid los marqueses de Villatoya, el conde viudo de Almazán y el marqués de Villasante.

—Regresó de Alzola don Remigio Ituarte.

—Se encuentran en Zarauz procedentes de Zaragoza, don Pedro Montañéz y familia, la señora viuda de Criado con sus bellas hijas y don Francisco Cebrián.

ANIS LAS CADENAS
De finísimo paladar

HIJOS DE P. ESPARZA. Villava (Navarra)

—Llegó ayer de Madrid nuestro querido amigo don Luciano Urquijo.

—Vino de Valladolid la señora de don Baltasar R. Carballo con su hija Adelita.

Dr. CASTAÑEDA (padre é hijo). Consulta de enfermedades de garganta, nariz y oído.

ANDIA, número 5, segundo

—Llegaron de Madrid los marqueses de Guerra Amurrio y Monte Sión, la condesa de Bulnes y don Angel Sáiz de los Terreros.

—Se encuentra en Cestona el distinguido abogado asturiano, don Alfonso Muñoz de Diego, acompañado de su elegante esposa.

Veraneantes

Cuando tengan que hacer sus compras de taladro, les recomendamos los de la **CASA MERINO**

Casa de confianza; la que más barato vende.

CALZADOS MERINO

Narrica, 7

Mezcilla

Primer comunión.—En la capilla de los Padres Capuchinos, se celebró ayer por la mañana la ceremonia, de administrar la primera comunión á los niños Oscar, Enrique y María Esther Casares, hijos de nuestro querido camarada, el crítico musical de LA VOZ DE GUIPUZCOA, don Davil.

El acto, que revistió gran solemnidad, reunió á numerosos invitados y fieles, quienes, al mismo tiempo, tuvieron ocasión de asistir á una fiesta artística. En efecto, durante la celebración de la misa, en la que ofició el Superior de la comunidad, quien dedicó una plática conmovedora á los niños, un coro formado por cuarenta niños y dirigido por el maestro Esnola—que también actuó de organista con gran acierto—cantó maravillosamente dos cánticos religiosos.

Cantó también el bajo Gabriel Olaizola un "O eor amoris", del que es autor el hermano del artista, don José Olaizola, organista notable y compositor excelente, obra que llamó poderosamente la atención por su originalidad, que señala una nueva orientación en la técnica compositiva. Gabriel Olaizola demostró su arte exquisito y puso de manifiesto sus facultades, cada vez más admirables.

Finalmente, el tenor Angel Echeverría, que hace unos días llegó de Milán para pasar las vacaciones con su familia cantó un "O salutaris" en el momento de la comunión de los niños. Echeverría causó gran impresión por lo mucho que ha ganado durante su estancia en la Meca de los cantantes. Su primera audición, aunque corta é insuficiente para juzgarla con exactitud, sirvió cuando menos para afianzar la confianza de cuantos en su arte y en su voz tienen puesta su plena confianza.

—También celebraron ayer en la capilla de la villa San Ignacio, su primera comunión, las encantadoras hijas del doctor Urrutia, Cuca y Matilde.

Las comuniantas fueron felicitadísimas y obsequiaron á sus amiguitas con un té.

En el GoL.—Mafiana domingo, día 18, se celebrará un te amenizado por un excelente jazz, para el cual son ya muchos los pedidos de mesas recibidos hasta la fecha.

El lunes por la noche habrá una gran comida americana al aire libre, que dado el éxito que obtuvieron las del año pasado, podemos asegurar que constituirá un verdadero acontecimiento mundial.

Como dijimos, las tarjetas para esta cena americana se hallan á la venta en la confitería La Perla, en casa de Resines y en el Real Golf Club. Aquellos que deseen tener mesa reservada deben solicitarlo en el Club del Golf.

Traslado.—Don Joaquín Borges, jefe de la estación de Cestona, ha sido trasladado á la estación de empalme de Zumaya, con ascenso á la primera categoría.

Nuestra enhorabuena.

Letras de luto

En la madrugada de ayer entregó su alma á Dios, fortalecida con los Santos Sacramentos y la Bendición Papal, la respetable señora doña Martina Echarte Erreguerena (viuda de Osés).

A las diez de la mañana de hoy se celebrarán los funerales por el eterno descanso de su alma, en la parroquia de San Vicente y acto seguido se verificará la conducción del cadáver al cementerio de Polloe.

Acompañamos en su tribulación á sus hijos doña Ramona (religiosa Sierva de María) y don Francisco Osés y demás familia de la finada.

—En las iglesias de los Capuchinos y Carmelitas, de esta capital, y en la parroquial de Elgoibar, se celebraron en la mañana de ayer misas en sufragio del alma del señor don Canuto Otamendi y Otaño, por haber cumplido el tercer aniversario de su sentida muerte, acudiendo á oírlas y á dedicar piadosas oraciones al finado, sus familiares y numerosos amigos.

—En la parroquia del Antiguo se celebró ayer, á las nueve de la mañana, el funeral por el alma de don Antonio Pascual Iglesias, asistiendo sus deudos y amigos.

Reiteramos á la familia nuestro sentido pésame.

Último modelo

Buick, conducción interior, 7 asientos, con poco uso, se vende barato. Carrocerías Mendizábal, Atocha, H.

Piso amueblado

cuatro balcones a la calle Urbieta, espléndidas vistas; ascensor y baño. Precio económico. Informarán Urbieta, 6 tienda.

De sol a sol

AL VUELO

Un hermoso día ha sido el de ayer, pues amaneció la mañana entolada, brilló luego el sol y se disfrutó de una temperatura ideal.

Los marinos y los marineros y toda la gente de mar celebraron con gran solemnidad la fiesta de su Patrona, la Virgen del Carmen.

Se dispararon cohetes en abundancia, hubo misa de campaña en la Concha, música, salvas y la tradicional bendición del mar, que resultó muy vistosa, presentando la playa y la bahía un aspecto hermosísimo, congregándose allí más de veinte mil almas.

El barrio de la Jarana ardío en fiestas durante todo el día, y hubo eucafías, natación y bailes animadísimos, reinando la alegría hasta bien entrada la noche.

De la iglesia de los Carmelitas salió por la tarde una brillante procesión, que recorrió las calles del barrio de Amara.

El Ayuntamiento celebró sesión de la Permanente, acordando que la Banda municipal toque en la rotonda de la Concha y que en breve se iluminen los puentes de Santa Catalina y del Kursaal, con las bombillas de quita y pon, o de va y ven, que son una especie de ungüento amarillo, que sirve para todo, como las criadas baratas.

Se dijo que había llegado el mecánico Rada a San Sebastián, porque cruzó las calles su coche, con el rótulo "Plus Ultra" en los sitios más visibles; pero Rada no llegaría hasta hoy. Quien llegó fué Belmonte!

Quien vino fué el capitán general de la región y, además, un gran número de forasteros y muchísimos automóviles, que se ven en todas partes y que animan extraordinariamente la ciudad.

Ruiz, el simpático valleciano, campeón de Europa en el arte del gran Paulino, ha llegado ayer a San Sebastián para tomar parte en el "match" que se celebrará el lunes en nuestra plaza de toros.

En el Petit Casino ha debutado la Goya, con un éxito enorme, y Pilar Millán Astray ha tenido un triunfo colosal con su obra "La Galana", estrenada en el Victoria Eugenia.

Como decímos antes, la animación en la ciudad es enorme, como si ya estuviéramos en pleno período de fiestas.

La semana próxima se espera que supere a la Gran Semana y, a juzgar por los preparativos, lleva trazas de ello.

A divertirse tocan, y hay que aprovechar el repique.

ASORDEP.

Bonito piso

Se alquila, temporada de verano, con 8 camas; precio económico. Dirigirse a don M. M. Pedro Egia, 10, cuarto derecho.

Casa de comidas

de AGUSTIN LIZUNDIA

La más acreditada de Durango (Matiña). Precioso sitio en carretera San Sebastián-Bilbao.

FRONTON MODERNO ATOCHA

Debut de Zabaleta y Vega

Hoy, sábado, inauguración de la hermosa terraza, habiendo montado un servicio como para complacer al más exigente

La entrada para los extraordinarios partidos anunciados sólo costará: silla y asiento, 0,50 céntimos; y palco, UNA peseta

Suspendiéndose la entrada a Galería por la noche. Queda asimismo suspendido desde hoy, el servicio de autocar

Primer partido: Hermanos Quintana I y II contra Solozábal y Perea

Segundo partido: Mina y Vega contra Echániz y Zabaleta



EN JAI-ALAI

Ayer por la tarde, el frontón del paseo de Ategorrieta presentaba brillantísimo aspecto. El debut de los "ases" del remonte y el primero de los partidos anunciamos jugado por cuatro grandes pelotaris de pala, llevó sin duda tan extraordinaria concurrencia.

En el partido de pala lucharon Solozábal y Perea, contra Izaguirre y Jáuregui.

Partido que resultó de sumo interés y competitísimo, pues si bien al principio se adelantaron en algunos tantos (hasta seis) Izaguirre y Jáuregui, al entrar en la cuarta decena fueron alcanzados por sus adversarios y desde entonces hasta la terminación, la lucha fué prodigia en igualdad, poniendo los cuatro pelotaris á contribución toda su voluntad para alcanzar la victoria.

La última igualada se produjo en el tanto 49 y excusamos decir que el revuelo en la catedral era mayúsculo.

Una dejada de Solozábal, que no pudo restarla Izaguirre, dió fin al partido.

Los cuatro pelotaris jugaron muy bien.

En segundo término jugaron Irigoyen y Taeolo, con saque del 11 y medio, contra Ucín y Guetaria, con saque del 10.

Al salir á la cancha Irigoyen y Guetaria, fueron cariñosamente ovacionados, así como Fernando Ucín, que también hacía su debut en este partido.

Los comienzos del partido fueron favorablemente favorables á Ucín y Guetaria, que no sólo dominaron, sino que llegaron á conseguir hasta quince tantos de ventaja. El tanteador llegó á señalar 23 por 8. Esta diferencia fué particularmente debida a que Irigoyen no conseguía entrar en juego y á que Ucín, descartando por completo la "batuta", llevaba por completo la batuta.

Pero Irigoyen entró por fin en juego y Ucín, naturalmente, ya no podía dominar y menos no respondiéndole Guetaria que, extrañando sin duda la cancha, no se colocaba en forma debida y no daba un pletazo á derechas.

La diferencia fué haciendo cada vez menor, hasta que sobrevino la igualada en el tanto 28.

Y después, como quien dice en un santiamén, y sin dar siquiera á la catedral tiempo para cubrir su dinero, Irigoyen se impuso de manera fulminante y ganó el partido con gran facilidad. Cuando se apuntó el tanto 50, Ucín y Guetaria sólo habían llegado al 41.

Quien mejor jugó de los cuatro pelotaris fué Taeolo. Irigoyen y Ucín estuvieron bastante desiguales, y Guetaria, sin conseguir ponerse á la pelota, hizo un juego muy deficiente.